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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。有件事情讓我非常難過，去年 10 

月成大不幸有位研究生在校園中發生了性侵的命案，當時發現是成大聘用的清潔工

友所為。發生了這樣的悲劇，全校的師生特別是受害同學的同學們都很悲傷，大家

在第一時間質疑成大校方的是，按照性平法的相關規定，明明就不能進用這樣的

人，為何成大卻怠忽職守地用了，因此要求成大校方澈底地檢討此事。成大校方表

面上辦了追思會，同學們在追思會上所提出的訴求，除了有我剛剛所講的，要求校

方檢討在進用人員方面的疏失外，還希望能就心理因此而受到創傷的同學，乃至於

罹難者家屬，提供各式各樣諸如在社工、撫卹、法律、醫學等方面的資源，這些都

是在追思會上同學所發表的聲明以及對校方的喊話。但學校辦了追思會後，表面的

功夫做了，受害的同學們及其家屬卻寫了封陳情信給我，上週我看了所接獲的陳

情，內心非常難過，因為成大校方與行政主管對後續作業不聞不問，只能靠熱心的

同學與老師在奔走，不論是家屬所面臨的經濟困難，還是協助被害家屬到精神科就

醫，甚至整個法律的途徑，乃至於教育研究所這些精神受創傷的同學，完全沒有提

供任何的協助與後援，彷彿辦了一場追思會後，事情就過去了、就抹平了！部長，

我知道你公務繁忙，這所大學發生的事情你未必可以完全掌握，但是我收到的是同

學們、家屬們深沈的痛苦與控訴，對此，部長能不能承諾我，你本人也好，或是請

高教司官員也好，告訴成大校方不能這樣做，否則會讓所有關心這件事情的同學和

老師們心寒得不得了，部長，可以嗎？ 

 

主席：請教育部潘部長說明。 

 

潘部長文忠：主席、各位委員。謝謝委員剛才把同學或家屬們向委員的陳述非常詳

細的說明，的確，我沒有掌握到這個事件之後學校的處理情況，但我會親自轉達成

大蘇校長，希望學生和家屬內心的感受學校能夠給予關心，何況成大是醫療資源豐

富的學校，針對這部分應該儘量給予協助。 

 

黃委員國昌：部長說得完全沒有錯，正因為這樣，所以才讓這些同學和家屬心寒！

我非常尊重大學自治，我從學生時代就一直為這個理念努力、奮鬥，問題是我也很
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清楚在學校掌握行政權力的人所可以控制的範圍及掌握的資源，他們態度上的積極

或消極，對全校師生所造成的影響也很不同，所以才特別麻煩教育部去關注這件事

情。其實我後來有發文到教育部調資料，發現全國國立大學沒有一所有編國家賠償

的預算，現在的問題是校方有無可迴避的責任，加害人要接受司法審判，我們都了

解，但是我們也了解這樣一位前科累累的人，事實上是沒有任何資力的，所以我希

望教育部能夠主動介入，請成大一定要用最大的誠意和善意，用積極的態度來面對

國家賠償的問題。今天我們正在質詢的這個時候，成大和家屬正在就國家賠償進行

協商，最後的結果會如何我不是很清楚，但我希望成大不要因為預算裡沒有這個項

目，反而要被害的家屬再經歷一次司法上的折磨，如果他們沒有預算，教育部可以

動用資源，以部裡編列的國家賠償預算來協助成大校方以趕快撫平被害者家屬的傷

痛嗎？ 

 

潘部長文忠：是。雖然事件發生時我不在部裡服務，但我知道這位受害的同學，包

括家屬都是完全無辜的，他是在一個偶然的機會裡被加害，所以學校，包括教育

部，都應該在這方面支持家屬和學校進行相關協助。 

 

黃委員國昌：部長今天這樣的承諾，我選擇相信你，我想你也知道我的問政風格，

我一定會追下去，希望未來我繼續追蹤這個案子時，包括家屬、教育所同仁們及所

有被害者的同學、朋友，在成大所面對實際上的處遇，能夠得到改善。 

 

潘部長文忠：好，再麻煩委員把詳細的資料提供給我，我再請蘇校長這邊盡最大力

量來協助。 

 

黃委員國昌：好，沒問題。謝謝。 


